
 

  مادّة اللغّة العربيةّ

  دروس الصّف الخامس

  الفعل المجرّد والمزيد

  
  الفعل المجرّد : 

  اهو الفعل الذي حروفه أصليّة ، لا يمكن الاستغناء عن أيّ حرف ويكون إمّا ثلاثي
  .  اأو رباعيّ 

  دخل .   مثال عن الفعل المجرّد الثلاّثي :
  زلزل الرّباعي : مثال عن الفعل المجرّد 

  الفعل المزيد : 
يكون مزيدا بحرف أو حرفين أو ثلاثة  ، ما زيد عن حروفه الأصليّة حرف أو أكثر 

  . أحرف 
  . أدخل ( من الفعل دخل ) مثال عن الفعل المزيد بحرف : 

  . تقابل (من الفعل قَبِل )   مثال عن الفعل المزيد بحرفين : 
 . استقبل (من الفعل قَبلِ)  مثال عن الفعل المزيد بثلاثة أحرف : 


